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высоком уровне серьезно занимается обсуждением
вопроса об осуществлении реформы
функционирования ее структур. Это неотложный
вопрос, поскольку от его решения зависит не только
будущее, но и даже выживание всего человечества,
а деятельностью этих структур невозможно
управлять теми же методами, которые применялись
55 лет назад. Мы не должны забывать о том, что
число государств-членов возросло с 51 в 1954 году
до 189 к настоящему времени; это является
убедительным подтверждением продвижения
вперед процесса демократизации. Поскольку
сегодня число африканских стран в составе
Организации Объединенных Наций увеличилось в
10 раз по сравнению с тем периодом, когда она
была создана, Африка должна занимать место,
которого она заслуживает, в таких главных
принимающих решения органах Организации
Объединенных Наций, как Совет Безопасности и
других. Бреттон-вудские учреждения также должны
изменить характер своей деятельности и политику
для того, чтобы глобализация и справедливость
носили реальный и последовательный характер.

В заключение я хотел бы коснуться еще одной
сложной проблемы современности: пандемии
СПИД. В настоящее время в результате этой
болезни умирает больше людей, чем во время
самых разрушительных и смертоносных войн.
Население беднейших стран наиболее уязвимо
перед лицом этой болезни века. Делегация Руанды
хотела бы с этой трибуны обратиться с
настоятельным призывом к международному
сообществу продемонстрировать солидарность
перед лицом этой связанной со СПИД угрозы
исчезновения человечества. Одним словом,
несерьезный подход к проблеме СПИД равнозначен
преступлению геноцида. В результате одного и
другого гибнут люди и с этими бедствиями
необходимо вести энергичную и решительную
борьбу.

Если говорить более конкретно, то необходимо
предоставить помощь сугубо по гуманитарным
соображениям, с тем чтобы наименее развитые
страны могли получить самые современные
медицинские препараты по доступным ценам,
которые помогут облегчить страдания больных
СПИД людей, и приложить все возможные усилия
для сдерживания этой эпидемии.

Кроме того, моя делегация убеждена в том, что
благодаря усилиям по мобилизации максимально
возможных финансовых ресурсов появится
возможность проведения научных исследований в
целях установления контроля над этой болезнью и
такими другими заболеваниями, как, например,
малярия, которые оказывают пагубное воздействие
на значительную часть населения.

Мы надеемся, что в XXI веке, в который мы
только что вступаем, будут созданы условия для
мира и солидарности, которые будут отвечать
самым сокровенным чаяниям человечества.

Исполняющий обязанности Председателя
(говорит по-английски): Следующий оратор �
глава делегации Антигуа и Барбуды Его
Превосходительство г-н Патрик Алберт Льюис.

Г-н Льюис (Антигуа и Барбуда) (говорит по-
английски): Прежде всего я хотел бы поздравить
г-на Холкери по случаю его единогласного избрания
на руководящий пост этого важнейшего
международного органа. Он руководит работой этой
сессии Генеральной Ассамблеи, которая является
последней в этом столетии и которая проводится
после принятия серьезных обязательств на Саммите
тысячелетия. Мы с нетерпением ожидаем
осуществления принятых на Саммите обязательств,
поскольку малые государства все чаще испытывают
чувство разочарования из-за практической
деятельности и избирательного подхода
Организации Объединенных Наций.

Я хотел бы выразить признательность его
предшественнику на этом посту, который, как нам
известно, является представителем страны, которая
недавно обрела независимость и которой пришлось
вести борьбу за то, чтобы получить возможность
самим определять свою судьбу. Он искренне
пытался добиться установления устойчивого
равновесия в этом органе. И поэтому моя страна
приветствует его усилия, но мы по-прежнему ждем
того дня, когда малые государства будут
пользоваться тем уважением, которое заслуживают
суверенные государства.

В этом году мы преднамеренно сократили свое
выступление в надежде на то, что Ассамблея
сосредоточит свое внимание на многочисленных
проблемах, которые стоят перед нею.
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Не следует ассоциировать малые государства с
малыми проблемами. На практике, как правило,
происходит обратное, в особенности, когда
соответствующее государство по-прежнему
находится на периферии и играет второстепенную
роль по сравнению с ведущими промышленно
развитыми странами. Если говорить о моей стране,
то такое существование на периферии возникло в
последовавшую за походами Колумба эпоху, когда
вместе с другими странами Карибского бассейна мы
превратились в колонии, ставшими не объектами
поселений, а объектами эксплуатации. Согласно
тенденции меркантилизма перед нами стояла задача
обеспечить сельскохозяйственные сырьевые
товары: индиго, хлопок или сахарный тростник.
Такая политика монокультуры целенаправленно
проводилась исключительно в интересах улучшения
положения в метрополии за счет колоний.

Разумеется, возникает вопрос, почему я сейчас
затрагиваю эту тему. А именно потому, что на
протяжении довольно длительного времени мы
порой вынуждены задавать себе вопрос о том, а не
являемся ли мы по-прежнему жертвами
менталитета «Робинзона Крузо». Статус
эксплуатируемой колонии означал, что это
образование обречено на низкий уровень развития и
что мы должны будем оставаться в этом состоянии
неопределенно долгое время для того, чтобы
отвечать конкретным условиям эксплуатации.

Как показывает история, малые государства
никогда ничем не выделялись. У нас нет малых
проблем. И как у нас могут быть малые проблемы,
если, несмотря на многочисленные и
неоднократные протесты, призывы и настойчивые
просьбы, ядерные отходы по-прежнему
транспортируются через наши воды? У нас
существуют проблемы с Всемирной торговой
организацией (ВТО), которая служит интересам
многонациональных корпораций и стран,
извлекающих пользу из деятельности этих
корпораций. Наветренные острова, являющиеся
производителями бананов, оказались в самом
невыгодном положении, поскольку у них не было
возможности платить взносы, обеспечивающие
надлежащее представительство в ВТО. В 1896 году
блестящий оратор Уильям Дженнингс Брайан
выступал в Калифорнии и задал вопрос о том,
следует ли распять человечество на золотом кресте.
Сегодня мы должны задать вопрос о том, следует ли

умертвить на банановом ложе население
Наветренных островов, вызвав тем самым эффект
домино во всем Карибском бассейне, что породит
лишения, деградацию, депрессию и самые
неприглядные формы дегуманизации.

В ходе обсуждений за «круглым столом»,
проходивших в рамках Саммита тысячелетия, много
внимания было уделено вопросу глобализации, но
при этом игнорировался главный фактор проблемы,
а именно, так называемая свободная торговля.
Свободная торговля в современной истории никогда
не существовала. Ее пропагандировали, поощряли и
даже усиленно призывали к ней. Джон Брайт и
Ричард Кобден обрели известность благодаря своей
доктрине «свободной торговли», которая так и не
стала реальностью. В XIX веке ее
пропагандировали промышленные и морские
державы, которые надеялись извлечь из нее выгоду.
В XX веке ее авторами выступали ведущие
державы, и, как показывает статистика, это привело
к хаосу в большинстве государств развивающего
мира.

Такая ситуация была обусловлена главным
образом эгоизмом и нежеланием прислушаться к
тревожному голосу тех, кто больше всего страдает
от нее, и согласиться с их мнением. Да, мы
пользуемся преимуществами, которые дает нам
широкое применение Интернета, более широким
доступом к образованию и возможностью более
частых поездок за границу. Однако нам мешает
исключительно серьезное давление, оказываемое на
нас в целях осуществления контроля над нашим
экономическим развитием посредством
многонациональных корпораций или же морской
деятельности, в результате которой истощаются
наши ресурсы и наносится ущерб нашей
окружающей среде. Как вновь показывают
статистические данные, вместо повышения нашего
уровня в плане питания населения возросли
масштабы нищеты и больные люди в бедных
странах не имеют возможности приобрести
необходимые лекарства, а ведь это является
непременным условием для улучшения положения в
области здравоохранения в их странах. Если нам
суждено жить в условиях глобализации, то давайте
признаем недостатки этого процесса и подойдем к
ним разумно. Давайте не будем поучать: «Делай,
как я говорю, но не так, как я делаю!»
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У глобализации нет человеческого лица. Мы
по-прежнему часто слышим о возможностях
развивающихся стран, но мы все еще ждем, когда
же сможем воспользоваться ее преимуществами. В
ожидании этого нам хотелось бы напомнить этому
органу о том, что мы по-прежнему испытываем
разочарование в связи с тем, что Международный
уголовный суд не будет заниматься вопросами
незаконной торговли наркотиками или незаконной
торговли оружием или терроризма. Давайте же
добиваться того, чтобы с нами считались. Давайте
же добиваться того, чтобы нас замечали. Наши
проблемы не столь уж просты.

На Саммите тысячелетия наш премьер-
министр Лестер Брайан Берд ясно показал, что
глобальная повестка дня в области экономики и
политики разрабатывается и направляется горсткой
правительств самых могущественных государств.
Он заявил о том, что Антигуа и Барбуда, как и ряд
других малых стран,

«испытали на себе чрезвычайно
вопиющее попрание норм международного
права; норм, которые были закреплены
Генеральной Ассамблеей и подтверждены
Международным Судом». (A/55/PV.3, стр. 40)

Принцип, который действует сегодня, гласит:
«Прав тот, у кого сила». Премьер-министр
подчеркнул, что вся эта политика проводится в
жизнь Организацией по экономическому
сотрудничеству и развитию (ОЭСР), полагающей,
что ее государства-члены будут терять средства,
которые перейдут к другим государствам, благодаря
их более конкурентоспособным режимам в области
налогообложения. Она пошла еще дальше, заявляя,
что стимулы в области налогообложения «наносят
вред конкуренции в области налогообложения», и
увязали их с самой незаконной деятельностью по
«отмыванию» денег, причем даже там, где нет
никаких оснований для обвинений. Моя страна
добровольно согласилась делать взносы на
миротворческие операции даже при наших
ограниченных ресурсах, поскольку мы осознаем
свою роль как страны, вносящей свой вклад в
повышение благосостояния населения нашей
планеты. Мы надеемся также, что судьба будет к
нам справедлива.

Я мог бы еще долго говорить о наших
трудностях и нашей уязвимости, вызванных в

первую очередь нашими ненадежными природными
условиями. Впервые за несколько лет мы не
останавливаемся подробно на вопросе о стихийных
бедствиях. Сейчас все члены Организации
Объединенных Наций должны знать о наших
страданиях. Вместе с тем мы хотели бы
остановиться на вопросе о деколонизации.

Антигуа и Барбуда внимательно следят за
развитием событий в Западной Сахаре, и даже если
у нас нет разведывательной системы на
международном уровне, мы выступаем за
проведение референдума, ибо признаки
возобновления насилия в случае, если Организация
Объединенных Наций не выполнит свое
обязательство, сейчас налицо. Мы не хотели бы
вновь стать свидетелями кровавых расправ,
подобных тем, которые имели место в Восточном
Тиморе.

Как подчеркивалось в резолюциях
Организации Объединенных Наций, Организации
африканского единства и Движения
неприсоединения, конфликт должен быть
урегулирован на основе осуществления сахарским
народом своего права на самоопределение.
Международное сообщество на протяжении
десятилетий признавало эти правовые рамки в
качестве основы для справедливого и прочного
решения конфликта. Мы считаем, что этот
референдум можно провести еще в этом году, и мы
призываем к этому. Нам не хотелось бы, чтобы
создалась еще одна ситуация, чреватая вспышкой
насилия.

Давайте же вкратце остановимся на тех
немногих изменениях, которые Антигуа и Барбуда
хотели бы видеть в Организации Объединенных
Наций. Мы хотели бы направить усилия на то,
чтобы положить конец «избирательному»
многостороннему подходу и продвигаться в
направлении внедрения «подлинного»
многостороннего подхода. Нам хотелось бы, чтобы
процесс реформ не ограничился сугубо
Секретариатом, а коснулся бы всех членов
Организации. Реформа не должна означать
экспансию, она должна означать перестройку.
Принципы ротации в главных органах в области
принятия решений, прежде всего, в Экономическом
и Социальном Совете (ЭКОСОС), должны стать
реальностью. И я хотел бы подчеркнуть еще раз:
принципы ротации должны стать реальностью.
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Глобализация должна рассматриваться
концептуально как нечто целое, и необходимо
провести исследование по вопросу о ее
последствиях для развивающихся стран. Валовой
национальный продукт не должен использоваться в
качестве единственного критерия для
классификации государства с точки зрения
предоставления им концессионных займов,
необходимо принимать во внимание и индекс
уязвимости, который у Антигуа и Барбуда очень
высок. Принцип «равноправия суверенных
государств» должен использоваться для того, чтобы
препятствовать маргинализации государств в
системе Организации Объединенных Наций.
Страны, которые обязались выделять 0,7 процента
на официальную помощь в целях развития (ОПР),
должны выполнять свое обязательство. Должна
быть определенная справедливость по отношению к
географическим группам в Организации
Объединенных Наций. Хотя мы понимаем причины,
лежащие в основе создания существующих групп,
пришло время для установления справедливого
порядка. Нации, образующие Организацию
Объединенных Наций, должны быть действительно
объединенными.

Антигуа и Барбуда будут и впредь выполнять
свои обязанности по отношению к своим гражданам
и к этой организации. Мы признаем те
преимущества, которыми мы все шире пользуемся
благодаря нашему участию в этом парламенте
парламентов. Мы получаем выгоды и будем и
впредь получать их благодаря осуществлению
программ различных органов и учреждений нашей
Организации. Вместе с тем мы убеждены в том, что
мы вносим свой вклад в глобальный прогресс, и мы
готовы и впредь вносить свой вклад в деятельность
Организации Объединенных Наций.

Исполняющий обязанности Председателя
(говорит по-английски): Сейчас я предоставлю
слово Его Превосходительству г-ну Хассану
Кибеллохо, главе делегации Объединенный
Республики Танзании.

Г-н Кибеллохо (Объединенная Республика
Танзания) (говорит по-английски): Прежде всего, я
хотел бы поздравить Председателя с его вполне
заслуженным избранием на пост Председателя
нынешней Ассамблеи тысячелетия. Я хотел бы
также выразить признательность его
предшественнику за его неоценимый вклад в работу

Генеральной Ассамблеи на пятьдесят четвертой
сессии и замечательное руководство нашей
деятельностью. Я хотел бы также выразить
признательность Генеральному секретарю за
прекрасное руководство деятельностью
Организации. Позвольте мне также воспользоваться
этой возможностью и выразить нашу радость в
связи с возможностью приветствовать Республику
Тувалу в качестве нового члена семьи Организации
Объединенных Наций.

Танзания удовлетворена тем, что на недавно
завершившемся Саммите тысячелетия были
рассмотрены некоторые из стоящих перед
Организацией Объединенных Наций и ее членами в
новом тысячелетии из наиболее насущных проблем
и задач. В число эти вопросов вошли: развитие и
снижение уровней нищеты; воздействие
глобализации, включая технологические
диспаритеты; предотвращение, сдерживание и
урегулирование конфликтов; разоружение; и
эпидемии ВИЧ/СПИДа, малярии и туберкулеза.
Было признано, что Африка и в особенности
наименее развитые страны страдают от них больше
других и поэтому требуют от международного
сообщества немедленных мер по исправлению
ситуации.

Одним из источников глубокого беспокойства
в Африке остается нищета. Подсчитано, что число
нищих, живущих в нашем регионе на доходы,
составляющие менее одного доллара в день,
составляет 300 миллионов. Это число превышает
40 процентов всего африканского населения.
Налицо все признаки того, что по мере дальнейшего
падения производства в Африке число нищих на
континенте скорее всего будет расти. Поэтому
Африка настоятельно нуждается во всеобъемлющей
стратегии искоренения нищеты со всеми ее
последствиями. Такой стратегией должен
предусматриваться свод мер, нацеленных на
создание в процессе развития собственных
потенциалов, в том числе социальных служб.
Проведение такой далеко идущей стратегии
искоренения нищеты будет в значительной степени
зависеть от доступности ресурсов. Принимая во
внимание, что в 2001 году Организация
Объединенных Наций созовет
межправительственное совещание высокого уровня
по финансированию развития, надеемся, что в его


